

Happy Times

2019年7月 第14号
広報委員会 年2回発行
地域内 計5千部 戸配

問い合わせ先：調布市協働推進課 042-481-7036

ハッピーウォーク Hawk

春まだ浅い3月2日（土）、こちらの健康支援センターで、当地区協主催の出前講座が開催された（参加者34名）。まず最初の調布市総合防災安全課の野尻主事と牛尾主査による講義は、水害から身を守るために何に注意しどんな備えをしておくべきか、という観点の内容。重要なポイントは、①短時間大雨の発生確率は年々高くなっていること、それに伴い平成29年10月に改訂された調布市洪水ハザードマップは、調布市に洪水を引き起こす大雨の想定を、それまでよりも浸水想定を、それに従来のハザードマップよりも浸水想定を、それまでよりも上げたため、②従来のハ



総合防災安全課の講義

定区域は広く、浸水ランクは深くなつたことの二点。日頃の備えとしては、ハザードマップを参考して自分の住居周辺の浸水リスク・浸水ランクと水害時の避難所、そこまでの（複数）の経路を確認しておくことが基本となる。

もう一つ注意すべきは、洪水ハザードマップに表されている浸水は、多摩川など河川の氾濫による浸水であり、より狭い範囲での集中豪雨と下水の処理可能量の差などで発生する内水型の浸水は、予測も難しく極論すれば市内のどこでも発生し得るため、ハザードマップには反映されていない、ということである。



議論して確認しあう
染地地域のみなさん

3月2日実施 調布市出前講座 主催.. 布田小地区ハッピータウン協議会 浸水時の対応を考えよう



**調布市
防災教育の日
避難所訓練
4月27日開催**



簡易トイレの組み立て

（二面に続く）
講義の後、多摩川六・七丁目、染地一丁目、布田五・六丁目の冠水想定地区と非冠水想定地区の四グループに分かれ、ワークショップを行った。それぞれの地区の拡大マップ上に、自宅の場所・災害時にも安全な避

皆さんのが愛するこの地域への願いや希望がそこに住む全員の未来への光となる切だと改めて教えられた。皆さんが愛するこの地域が運営を担当することになると、普段からの人・情報・行動すべての積み重ねが大切だ。皆さんが運営を担当することになりましたが、地区協議会の運営が運営を担当することになりましたが、地区協議会への願いや希望がそこに住む全員の未来への光となる切だと改めて教えられた。

（二面に続く）
会長 依田 耕児

ハッピーウォーク Hawk



2019年3月2日



2019年6月30日

当地区協議会設立以降、年2回のハッピーウォークが3月と6月にPTA校外部の皆さんの協力のもとに実施された。3月のは、主に飛び出し危険個所や道路表示の不備を重点的にチェックした。同行した協働推進課の小林氏も積極的に関心を示し、後日早急な対応をしてくれた。6月のは、ハザードマップの浸水域ラインに沿って地域の高低差を感じながら水浸緊急時の安全な避難経路を歩きながら確認した。

← 今年は梅雨明けが遅くなり天候の不安を抱えながらの準備でした。第一日目は校庭で開催できましたが、二日目は雨天のため体育館となりました。



レーションと冷静沈着な協力体制により、混乱もなく無事二日間を終えることができました。雨で濡れた提灯やテントもその後一週間かけて片づけを行い、実行委員長の大変感謝していました。金山耕治さんは「皆さん一人一人のご協力で話てくれました。

2019年総会

5/31
(金)



上記表題の通り、こころの健康支援センターで、当地区協議会が開催され、昨年度の活動報告と新年度の活動計画、また決算と予算案が承認された。また、新運営委員（左記参照）の紹介も行われ、一年間の活動への新たな思いを一緒にし、無事に閉会となつた。

新運営委員

自己紹介



益子 和也さん
(ますこ かずや)



山田 達也さん
(やまだ たつや)

調布市社会福祉協議会のこころの健康支援センターで、主に精神障がいや発達障がいのある方々の就労支援を担当しています。今回初めてこのハッピータウン協議会に参加させていただきます。これから皆様にいろいろと教えてくださいながら、挨拶と笑顔を大切に、何かのお役に立てばと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。

運営委員募集中！

★年6回の運営委員会
★防災教育の日避難所訓練
★地域の安全安心活動
お近くの上記運営委員にお尋ねください



布田小地区ハッピータウン協議会
ホームページ
<https://happy-usako.jp>
スマホ対応で見やすくなりました

はっぴーなきずな

耳に心地良い雨音は好きだけど、この何年かの大雨には警戒せられる。染地は浸水想定区域だが、自治会でも、会員に注意喚起の徹底とは、程遠いのが現状。総会や個人的に伝えるも、避難の必要性を分かってもらえたかな？

（坂下 幸）

地域の活躍人

梅雨の晴れ間となつた六月の日曜日、布田小のグラウンドでクラブの練習を見学した。前日の雨降りでグラウンドはまだ湿りがち、高校生から20代のコーチ数人がキヤツチボールをしている中に、ひとりわざと一員に食事をするちょっとした非日常体験が目立つ男性が、「グラウンドが湿つていて、今日の練習は九時半からになりました！」と声をかけてくれたのが長谷川さんだつた。

九時半になり部員の小学生が三々五々、集まつて来るなり誰が指示するでもなく、道具やネットの準備、グラウンドの整備を始め、それが終わると上級生が号令をかけながら準備体操。決まつたこととは言え、いくつながらも人柄を尊重した話し方をされ

長谷川 伸さん
(はせがわ しん)

健育ソフトボール部監督



ず、いろんな運動やチームでプレイすることを、楽しめるようになつて欲しいなつてことですね。その監督の思いは子供たちにどう伝わつているだろ。それは、現在クラブの高校生、大学生また社会人のコーチたちが、昔このクラブの教え子だつたという事が、何よりも雄弁に語つてゐる。「小学生なので口で教えるだけではなくて、自分の体を動かして見本をみせるのも重要だと思つています。それが難しくなつたら若いコーチに引き継ぐ時ということですね。」と監督は語つてくれました。

この広報誌が発行される頃は夏休み、ソフトボール部にとつては合宿や試合で最も充実した季節だ。長谷川さんに、自分で考え工夫するようにと教えられ、上級生になつたら試合で活躍できるようチャンスを与えてもらい、ソフトボール部員は生き生きと走り回つてゐることでしよう。

コーチとして活動を始めた。そして20歳そこそくで小学生の部員にどんなことを学んで欲しいのかをお聞きしました。「基本的にソフトボールに限ら

いだらうし、ボールのため水を利用することになるだろう、と地区協メンバーが説明していた。

避難所生活の模擬体験でいつも好評なのはアルファ米の試食。例年は出来上がったアルファ米をお弁当として食べもらっただけだったが、今年は箱を開けてお湯を注ぎ（非常時は水でも可）、30分置いてから袋ごと全体を混ぜ合わせてもらつた。非常食というイメージがあるからか毎年、想像していたよりずっとおいしかったとの感想がある。今年はそれを加えて、前回試食した時は硬くてまずかったのに、どうやらアルファ米でも調理法の良し悪しがあるのですね。

消防署長のあいさつ、最後に江原布田小校長の終了宣言をしてもらつた。非常に嬉しいです。消防署長の後片付けにも参加者が積極的に協力してくれて大変有意義な一日を過ごすことができた。ありがとうございました。

今年度も年五・六回の開催を予定しています。各回とも、カレーやシチューなど子ども達の好きな料理とデザートを、毎回異なるメニューで提供していることで、子どもたちに大変人気が高いようです。

七月の回で、食べ終わつた女の子が去り際にふともらした「毎日あれば良いのに」ということばにスタッフ全員の心が大変にいやされました。今後参加者数が増えてくると更多多くのサポートスタッフが必要となるため、お手伝い頂ける方は当地区協までご連絡いただけると大変助かります。

各回で多少の変動はあるものの、子どもたちがおおよそ六・七割、残りの大人は保護者とサポートスタッフで、第二回からは布田小の先生方も約十名ずつ来場。学校の外で先生と一緒に食事をするちょっとした非日常体験は、子どもたちに喜ばれているようです。

市民活動支援センターが運営する「えんがわファンド」に、この「ハッピーこども食堂」が助成団体の一つに選ばれ、さっそくガス炊飯器などを購入しました。「えんがわファンド」は、使用済みの切手やカード・外國コインなどを回収整理し、専門業者に売却して財源の一部としていますので、地区協を含め地域でこれら回収活動に協力しようと思ひます。布田南部自治会館内（布田五丁目）には使用済み切手回収ボックスを設置しましたので、ご協力お願いします。

ハッピーこども食堂（続）

えんがわファンドへの協力

い暑さが続き、熱中症さえ心配されたが、幸い冷氣が心地よい雨上がりの天候となつた。調布市が設定したテーマは、昨年に引き続き「避難所におけるトイレの確保と管理」。一方、今年はAEDなどの訓練実演を行なう消防署員や、起震車の派遣が無かつたため、避難所での生活模擬体験と、地震への備えの学習に焦点を



講師の話を熱心に聞くみなさん

当日会場での質問や参加者アンケートには、「居住地域についての防災知識と共に、土地勘のある近隣の方々の知識・経験が参考になつた」「地域の繋がりを感じた」「高齢者など要配慮者への情報伝達方法について更に検討が必要」「茅ヶ崎市で公開されているマイ・タイムラインのサンプルの調布市版を作つて欲しい」など、参加者の関心の高さを如実に表すものが多かつた。

この実施した講座の内容に関連して、今年の夏休み直前に「東京マイ・タイムライン」についての防災知識と共に、土地勘のある近隣の方々の知識・経験が参考になつた」「地域の繋がりを感じた」「高齢者など要配慮者への情報伝達方法について更に検討が必要」「茅ヶ崎市で公開されているマイ・タイムラインのサンプルの調布市版を作つて欲しい」など、参加者の関心の高さを如実に表すものが多かつた。



自分の居住地のハザードマップを手にしながら避難経路の確認



学校経由で配布されたマイタイムライン最新版

仮設トイレは布田小の防災備蓄倉庫に二基備えてあり、その内の一基を駐輪場で組立てて参加者に見てもらつた。狭くて使いにくそう、という意見がある一方、災害時にこの程度用意できれば良い方ではないか、との慎重な意見もある。実際に災害が発生して上下水道も使えなくなつた場合には、体育館の既存トイレや携帯トイレも併用せざるを得ない



アルファ米の配膳（上）
地区協スタッフ、布田小教員、調布南高校の皆さん（下）



大好評のキーマカレー（おなかいっぱい...）



助成金で購入したガス釜

理の秘訣かもしれない。

その間、熊本地震を経験したままモンが主演する防災ビデオ「くまでもわかる!地震への備え」を視聴。キャラクターのくまモンが好評で、子供たちにも楽しみながら地震防災の知識を学んでもらつた。続いて長友市長と調布消防署長のあいさつ、最後に江原布田小校長の終了宣言をしてもらつた。

いだらうし、ボールのため水を利用する事になるだろう、と地区協メンバーが説明していました。

避難所生活の模擬体験でいつも好評なのはアルファ米の試食。例年は出来上がったアルファ米をお弁当として食べもらっただけだったが、今年は箱を開けてお湯を注ぎ（非常時は水でも可）、30分置いてから袋ごと全体を混ぜ合わせてもらつた。非常に良いです。例年は出来上がったアルファ米でも調理法の良し悪しがあるのですね。メモリアルが好評で、子供たちも楽しめたようだ。今年はそれを加えて、前回試食した時は硬くてまずかったのに、どうやらアルファ米でも調理法の良し悪しがあるのですね。メモリアルが好評で、子供たちも楽しめたようだ。

消防署長のあいさつ、最後に江原布田小校長の終了宣言をしてもらつた。

地区的協力してくれて大変有意義な一日を過ごすことができた。ありがとうございました。